

Fecha Sección Página 30.01.2009 Ciudad 3

Llaman a usar sólo lo necesario

Iván Sosa

En vez de almacenarla, basta con hacer un uso cuidadoso del agua recibida este fin de semana, ante el primer paro del Sistema Cutzamala, de un total de cinco en el semestre, expuso el director del Sistema de Aguas, Ramón Aguirre.

"Esperamos un efecto menor por la disminución de 15 por ciento del abastecimiento total, pero en la otra cara de la moneda, es mucha agua la que dejaremos de recibir, hablamos de un millón y medio de habitantes, y sí, hay que implementar medidas para evitar que se nos vaya a generar una crisis, no es una cuestión que podamos minimizar", apuntó Aguirre.

Más que almacenar agua, agregó, "si cuidamos lo que nos llega, no tendremos mayores problemas, si no usamos el sanitario como basurero, si no nos limpiamos la nariz, la cara con un pañuelo, lo tiramos al sanitario y le jalamos; si nos lavamos los dientes con un vaso y no con el chorro".

"El problema no es tan grande, sólo es 15 por ciento del abastecimiento total, que si manejamos adecuadamente no vamos a tener grandes efectos", agregó el subdirector de la Comisión Nacional del Agua, Felipe Arreguín.

El investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM y ex director de Conagua, Fernando González Villarreal, planteó que los recortes de agua en el Cutzamala son una oportunidad para fomentar una cultura del uso moderado del agua.

Los expertos hablaron durante el Encuentro Nacional de la Cultura del Agua, donde la secretaria de Medio Ambiente, Martha Delgado, expuso que el Gobierno capitalino propuso a la Asamblea Legislativa aumentar el precio de las tarifas del agua para pagar a los propietarios de áreas rurales por preservar las zonas de recarga del acuífero, pero los diputados lo rechazaron.

En tanto, el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, propuso que todas las entidades federativas y el Gobierno federal tienen que desarrollar una campaña común para generar entre la población una cultura de uso eficiente del agua.

Al inaugurar el Sexto Encuentro Nacional de Cultura del Agua, que hoy viernes clausura en la Expo Reforma, el director de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege el Mandatario capitalino subrayó que en la Cuidad ya no puede sobreexplotarse más el acuífero y tampocotraer más agua de fuentes externas, por lo que el volumen recuperado del ahorro y la supresión de fugas son la opción.

"Tenemos que cambiar nuestros hábitos de consumo", dijo el Jefe de Gobierno, al anunciar que su Administración emprenderá un programa de ahorro en cada oficina pública, reconocimientos a quien cuide el agua y "también señalaremos a quien desperdicie y no la pague".

En cada oficina del obierno capitalino, habrá un responsable de garantizar que las fugas son atendidas y se emprenderá la colocación de dispositivos ahorradores.

ASÍ LO DIJO



Tenemos que lanzar una estrategia conjunta (en el tema del agua) en vez de que cada entidad tenga una diferente, porque hay 32 estrategias más la del Gobierno federal y si combinamos todas, el impacto será mayor y mejor".

Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del Df



Página 1 de 1 \$ 23356.19 Tam: 243 cm2 GSIRIO